
[山南日记]2—见面 

2023年 6月 28日 

 

换了一个酒店，还是 6 层，海拔高度一样，只是距离

广场远了一些，但是已经不用过多的补充氧气了，本着淳

朴劳动人民的思维-能省就省，除了省氧气，还省了不少

钱。 

上午终于和业务主管的单位负责人见面了，我们开诚

布公，充分沟通，主要形成了以下几点工作需求： 

一、在苏格绵羊的主产区开展本品种选育，目前山南

市已经在和安徽的第三方企业进行了一定程度的羊产业开

发模式沟通，打造苏格绵羊原种场辐射带动 3 个县的育肥

场。需要对原种场的群体和管理模式进行指导。 

二、为苏格绵羊未来的发展目标制定合理的规划，在

符合本地饲养条件、消费习惯、环境特点等基础上，从提

升品种繁殖率、成活率、体重等方面进行指导。 

三、与地方合作申请自治区项目，对苏格绵羊的品种

育种和特性挖掘开展科学长期有效的推动。 

四、关注山南市草场在天然条件下的改善措施，以自

然手段提升草地载畜量和草场质量。 

五、打造山南市苏格绵羊品牌，以苏格羊肉代替市区



广泛意义上的西藏羊肉，让苏格绵羊品牌烙印在每个羊肉

产品中，扩大苏格的影响广度，成为该市羊卓雍措湖之外

的又一个标志性品牌。 

目前存在的困难主要有：市主管部门技术人员极度短

缺、牧民饲养传统固化、民风民俗不易改变、自然环境特

殊、工作成效难度大，见效慢。 

办法：撸起袖子加油干，办法总比困难多，我们先把

想法和思路在主管部门中获得认可和支持，借助企业的力

量，合力打造开发苏格绵羊。 

（畜禽种质资源保护与利用团队  浦亚斌副研究员） 

 


